



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Appel à candidatures Prix Franco-Allemand du Journalisme 2025 15 janvier – 1^{er} mars

Paris, Berlin, Sarrebruck, le 15 janvier 2025

Le Prix Franco-Allemand du Journalisme et des Médias (PFAJ)

Appel à candidatures 2025 :

Nouveau : « Prix Alfred Grosser »

Envoyez votre candidature dès maintenant !

Devant les défis géopolitiques, l'Europe est confrontée à ce qui pourrait être sa plus grande épreuve depuis la création de l'Union européenne. Après l'élection présidentielle aux Etats-Unis et dans le contexte de nombreuses crises et guerres, le continent est à la recherche de repères fiables. Ces défis se transposent également aux médias de qualité, dont l'importance pour la stabilité des démocraties ne sera jamais surestimée.

La responsabilité des médias reste de fournir aux citoyens les faits et les informations indispensables, de manière impartiale et objective.

Le Prix Franco-Allemand du Journalisme et des Médias (PFAJ) se porte garant, depuis toujours, d'un journalisme professionnel de haut niveau et de son indépendance dans le monde entier.

Le PFAJ lance le 15 janvier son appel à candidatures pour l'année 2025.

Peuvent être envoyés pour cette édition 2025 du Prix Franco-Allemand du Journalisme des sujets uniques, des séries et des dossiers dans les catégories Actualités, Documentaire, Investigation et Jeunes Talents, auxquelles s'ajoute le Prix spécial du jury qui met en relief des projets et des réalisations dont les contours ne correspondent pas exactement aux matrices des autres catégories.

Comme toujours, la palette des thèmes possibles est très large : de la vie quotidienne des gens à des recherches visant à décrypter les ressorts politiques et économiques du monde, de l'essai au commentaire d'événements importants survenus l'année passée en passant par l'analyse et le reportage, les contenus étant traités du point de vue français ou allemand, mais aussi européen.

Nouveau : le « Prix Alfred Grosser » décerné pour la première fois en 2025

La nouveauté de l'année 2025 est la première attribution du « Prix Alfred Grosser » dans le cadre de la catégorie « Prix Spécial » pour des contributions particulièrement remarquables à la transmission scientifique dans le contexte franco-allemand et européen. Le PFAJ souhaite ainsi faire vivre la mémoire de ce grand Européen, intellectuel, politologue et journaliste. Alfred Grosser, qui a largement contribué à la réconciliation entre Allemands et Français après la Seconde Guerre mondiale, est décédé le 07 février 2024 à Paris à l'âge de 99 ans.

Le Prix Franco-Allemand du Journalisme tient également compte du caractère de plus en plus trans-médiatique des travaux journalistiques, si bien que les formats les plus divers peuvent être soumis dans chacune des catégories : vidéo, article de presse écrite, story photo ou podcast, sans oublier les publications sur les réseaux sociaux concernant une thématique ou un événement en particulier.

Le jury est composé de personnalités des médias français et allemands spécialisées dans les différents modes de diffusion possibles.

Les candidatures pour l'édition 2025 peuvent être envoyées jusqu'au 1^{er} mars. Les contributions déposées doivent avoir été publiées pour la première fois avant cette date et après le 2 mars 2024. **L'inscription se fait en ligne : www.pfaj.eu.** Des tiers peuvent également proposer des reportages qui, selon eux, mériteraient d'être primés, ou recommander des autrices et auteurs – auquel cas l'équipe du PFAJ prendra contact avec les journalistes en question.

Le Prix Franco-Allemand du Journalisme et des Médias (PFAJ) a été créé en 1983 à l'occasion du vingtième anniversaire du Traité de l'Élysée entre la France et l'Allemagne. Il fait partie des prix européens les plus importants dans le monde des médias. En sont membres : Deutschlandradio, Zweites Deutsches Fernsehen (ZDF), France Télévisions, ARTE, Deutsche Welle, France Médias Monde, Radio France, Saarbrücker Zeitung, Google, SaarLB, Gustav-Stresemann-Institut (GSI), Deutsches Städte-Network (DSN), l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse (OFAJ), l'Université Franco-Allemande (UFA), la Fondation Robert Schuman, la Stiftung Genshagen, Kalodion GmbH, la fondation ASKO Europa, Union des Français de Sarre ainsi que la Saarländischer Rundfunk (SR) en tant que porteur de projet.

Plus d'informations :

www.pfaj.eu

Facebook : Deutsch-Französischer Journalistenpreis – DFJP / PFAJ e.V.

Instagram : DFJP_PFAJ